
Fuentes Zorita: ´Estaba claro que el que 
sobraba era yo. A estas alturas no voy a 
cambiar´ 
El ex presidente de la Confederación del Segura admite que su cese se debe a las discrepancias con 
Madrid por su defensa del Tajo-Segura 

 

F. J. BENITO / EFE  
El presidente de la Confederación Hidrográfica del Júcar, José Salvador Fuentes Zorita, no se mordió ayer la 
lengua en su despedida como máximo responsable de la política hídrica del Gobierno central en Alicante y 
Murcia. Zorita dejó claro que su salida se ha debido a discrepancias con Madrid. Murciano de nacimiento y 
corazón, no podía seguir en un puesto en el que se ha partido el pecho por lograr agua de calidad y máxima 
eficiencia de los escasos recursos. De momento, le sustituye el comisario de Aguas, el alicantino Manuel 
Aldeguer, quien, sin embargo, ahora mismo no tiene firma, por lo que urge una reacción rápida del Ministerio 
de Medio Ambiente, responsable de su nombramiento. 
Fuentes Zorita, cesado por el Gobierno la semana pasada tras aceptar su renuncia, admitió en rueda de 
Prensa que había llegado a una situación de desencuentro en la que "estaba claro que el que sobraba era 
yo". El ya ex presidente de la CHS consideró "complicado" permanecer en el cargo "impasible, viendo el 
devenir de la administración hidráulica, un modelo que es admirado en el mundo y aquí permanentemente 
cuestionado, hasta el extremo de que alguno llegue a considerarnos un estorbo para su gestión política, lo 
que supone una situación esperpéntica que España no se puede permitir". 
Fuentes Zorita explicó que presentó su renuncia al constatar que había aspectos en su manera de actuar en 
relación con la gestión del trasvase que no eran del agrado del Ministerio de Medio Ambiente. "A estas alturas 
no voy a cambiar mi forma de ser, ni de actuar", subrayó, antes de aclarar que su marcha no se debe a 
discrepancias con la Junta de Comunidades de Castilla-La Mancha, la última por un informe que acusaba al 
organismo de cuenca de permitir regar con aguas del trasvase los campos de golf, que respondió con un 
desmentido. 
Además, recalcó que un tercio de la cuenca del Segura se encuentra en Albacete y que él personalmente se 
ha volcado en sus seis años de mandato con la comarca de la Sierra del Segura y con Hellín, una zona que, 
según dijo, está tradicionalmente olvidada y con cuestiones pendientes "porque hubo quien creyó más útil 
mantener un contencioso con la Confederación antes que resolver los problemas de los ciudadanos de esta 
comarca". 
Del futuro del trasvase Tajo-Segura, aseveró que es un disparate "que haya alguien que mueva una banderita 
en un mapa creyendo que es un general del Pentágono. Tiene que saber que debajo de esa banderita hay 
miles de familias que viven de eso y la mitad del PIB de esta cuenca depende del trasvase", indicó. 
El presidente de la CHS durante los últimos seis años avanzó, por otro lado, que sería un problema para su 
sustituto si alguien esperara que en el nuevo plan de cuenca del Segura, que se está redactando, no se 
reflejaran fielmente las necesidades y demandas de la cuenca. Fuentes Zorita siempre ha dejado claro que 
con el agua de las desaladoras no es suficiente. 
 
Hace veinte años  
que planteó  
una segunda toma  
El ya ex presidente de la Confederación Hidrográfica del Segura recordó en su despedida que ya hace 20 
años -entonces consejero de Obras Públicas del gobierno socialista de Murcia- planteó la posibilidad de hacer 
una segunda toma del agua del Tajo para alimentar el trasvase y quitar presión al complejo de Entrepeñas y 
Buendía. Fuentes Zorita volvió a apostar por la continuidad del trasvase "escuchando a todas las 
comunidades y, por supuesto, a las cedentes, que también con Extremadura y Madrid". Sobre las 
informaciones que han vinculado su cese a la pérdida de confianza del secretario de Estado de Medio Rural, 
José Puxeu, (el número dos de la ministra Ángeles Espinosa, quien optó ayer por el silencio), al haber aireado 
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las disputas sobre el trasvase; Fuentes Zorita ironizó señalando que "al parecer España se ha enterado de 
que había disputas porque me he encargado de airearlas", enfatizó. 
Fuentes Zorita ha gozado durante estos últimos seis años con el apoyo sin fisuras de todo el equipo de la 
Confederación. Parte creado por él mismo y el resto por la ministra, como es el caso del alicantino Manuel 
Aldeguer, comisario de Agua de la CHS, y que ayer volvió a mostrarse convencido del buen trabajo 
desarrollado por el ya ex presidente. Aldeguer es un profundo conocedor de la cuenca del Segura y, en parte, 
es también responsable de la buena gestión desarrollada por este organismo. El agua del Tajo sirve para 
regar 147.000 hectáreas de cultivos de alto rendimiento económico que generan miles de empleos directos e 
indirectos, por lo que según coincide Aldeguer, su desaparición resultaría un despropósito total. F. J. B. / EFE. 
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